



Le péché de M. le doyen

Pleura-t-il ? Ne pleura-t-il pas ? Malgré son grand âge, le doyen est nerveux comme un séminariste à la veille de l'examen.

Voilà le moment critique ! Que va-t-il arriver ! O mon Dieu, donne-moi la force de ne pas voir... de ne pas entendre... et de me rappeler surtout que je vous prie !

— Et de sa voix, ils l'applaudissent. — Il s'était donné tant de mal qu'il en maigrir et qu'il se trouva finalement gros Jean comme devant.

Le Saint-Siège et l'Espagne

La situation est devenue grave. Toujours trop loquace, M. Canalejas a fait aux correspondants de divers journaux espagnols des déclarations suivantes, à l'issue du Conseil des ministres :

École et liberté

Le parti révolutionnaire annonce son intention de créer une école modèle, « où serait appliqué intégralement un programme d'éducation rationnelle ».

ADVENIAT REGNUM TUUM

La journée

Jeudi, l'élection de M. Monprofit qui avait obtenu 2 000 voix de majorité était, contre l'avis du bureau qui avait examiné, invalidée par les anciens amis de M. Combes.

LES DIX

Il ne s'agit pas du tribunal des dix, ni de l'abbé de Venise. Il s'agit de la gracieuse assemblée des dix volumes et pittoresques de « Pierre l'Ermitte », qui viennent de se compléter par la réimpression avec luxe et illustrations artistiques de son ouvrage intitulé : « Et de quatre ! »

LES DOUZE

La luxueuse collection des beaux volumes à 2 francs comprend, en dehors des dix volumes de « Pierre l'Ermitte », douze autres ouvrages d'écrivains les plus distingués, qui ont été privilégiés de laisser une impression salutaire aux lecteurs de leurs romans.

GAZETTE

Produits de l'école moderne. Les journaux hongrois signalent deux faits qui méritent en effet d'être rapportés. A Presbourg, un jeune lycéen accompagnait à l'école, en qualité de cavalier servant, une jeune demoiselle âgée de 14 ans.

Chinoiserie administrative

Une pendule et deux candélabres enlevés en 1870, au château de Saint-Cloud, viennent d'être retrouvés par le plus grand des hasards et offerts à l'administration pour être réintégrés au palais.

Chinoiserie administrative

Le Saint-Père est très touché des adresses qui ne cessent de parvenir d'Espagne au Vatican à toute heure. L'attitude de l'épiscopat espagnol en particulier le console grandement d'une crise qu'il n'a pas provoquée, et qui pèsera lourd sur les épaules du parti libéral.

Epion arrêté à Laon

Il y a quelque temps, un individu de nationalité allemande, qu'on croit être un capitaine, essayait d'obtenir d'un sous-officier du 2^e d'artillerie, à Laon, des renseignements sur notre armement et notamment sur le frein et le débouchoir.

Officiers mariés

Si le déplorable article du nouveau règlement sur le service intérieur, qui va supprimer la saignée et vieille tradition du mess militaire, avait au moins pour résultat de pousser les jeunes officiers à se marier, ce serait son seul bon côté.

Lourdour et mesquinerie allemandes

On racontait dernièrement la mésaventure d'un volontaire alsacien, Vogt, bismarck par les autorités militaires allemandes, pour avoir parlé français en public à une dame.

Nouvelle jeunesse de M. Fallières

On lit dans le Cri de Paris : « L'empereur Guillaume et le président de la République ont donné, le même jour, la même preuve d'énergie. Tandis que le kaiser partait pour les régates de Kiel avec un genou endolori, M. Fallières se rendait à Calais, pour honorer les morts du Phénix ».

Perles oratoires

Eloquence judiciaire belge (elle pourrait d'ailleurs être française) : — Le jeune âge du délinquant plaide en sa faveur mieux que je ne saurais le faire.

La lutte scolaire

Un journal parisien, uniquement occupé de « cléricisme », a publié l'information suivante : La Commission départementale de la Seine a refusé, il y a quelques jours, d'inscrire sur la liste des livres recommandés de lecture aux élèves des écoles communales de Paris et de la banlieue, le manuel de M. Brossolletta, professeur à l'École normale d'instituteurs de Valenciennes, qui est l'auteur de l'ouvrage.

Tremblement de terre en Algérie

Vendredi à 1 h. 30 et à 1 h. 37 de l'après-midi, deux violentes secousses sismiques ont été ressenties à Alger. La première secousse, aussitôt, a duré dix secondes ; la deuxième était ondulatoire avec direction nord-ouest.

Le mouvement protestataire à Barcelone

Le Comité diocésain s'est constitué en Comité permanent pour organiser un meeting le 29 juin prochain contre le sectarisme du gouvernement. Il a reçu de nombreuses adhésions, pour la plupart émanant de prêtres. On cherche en ce moment une salle de réunion aussi grande que possible. Les conservateurs enverront un orateur. Naturellement les agences ne nous disent rien de tout cela.